Universidades trabajan en modelo de alternancia para retorno a clases

Los estudiantes regresarán a clases bajo estrictos protocolos de seguridad con una metodología de presencialidad y virtualidad.

A raíz de la emergencia sanitaria por la pandemia del coronavirus las instituciones de educación superior trabajan en el regreso a clases para el segundo semestre bajo protocolos de bioseguridad y con un modelo de alternancia propuesto por el Gobierno Nacional, según señalan universidades que participan en la feria virtual Optimiza que organiza EL HERALDO.

La Universidad Sergio Arboleda afirma que este segundo semestre será un período en el que "mediante la metodología de la alternancia lograremos seguir impartiendo conocimientos con calidad a nuestros estudiantes. Seguiremos aprovechando las potencialidades de la metodología a través del acceso remoto combinándolo con espacios de encuentros presenciales en los que desarrollaremos actividades prácticas que requieren de la presencia física.

Por ello, trabajan en la organización de estrictos protocolos de bioseguridad y definiendo los espacios de encuentro físico, acondicionando sus



La tecnología puede usarse en el proceso de aprendizaje.

instalaciones de la mejor manera para lograr la protección de su comunidad estudiantil, docente y administrativa.

Igualmente, han diseñado varias estrategias financieras para facilitar a los estudiantes la continuidad de su vida universitaria y que sigan construyendo sus proyectos de vida personal y profesional, "tenemos desde descuentos en el valor de las matriculas, beneficios para estudiantes destacados, y ahorros para quienes realizan los pagos en fechas de pronto pago, hasta tasas preferenciales en los créditos directos con la Universidad".

La Universidad Jorge Tadeo Lozano espera un semestre académico basado en una estrategia de alternancia con semanas de clases con apoyos y herramientas virtuales y otras de encuentros presencia-

les, donde las actividades prácticas deben ser el actor principal de esos momentos. "Esperamos así mismo, un fortalecimiento en los aspectos pedagógicos que requiere esta estrategia, así como una mejor dinámica de aprendizaje profesor-estudiante, donde las fortalezas de ambas partes en el mundo digital, sumen en el desarrollo de los proyectos profesionales de nuestros alumnos. Y finalmente, esperamos un semestre donde se vea al estudiante integralmente, donde no solamente podamos seguir atendiendo los aspectos de índole académico, sino también los psicosociales y tecnológicos que demanda una educación desde el hogar".

Varias actividades se están contemplando simultáneamente: diseño y puesta en marcha de protocolos de bioseguridad

para las actividades académicas y administrativas, clínicas de pedagogía en ambientes virtuales para la fuerza docente de planta y cátedra, modelos para adelantar el semestre teniendo en cuenta la densidad poblacional, la movilidad, las preocupaciones de los padres y madres familia frente al desplazamiento de sus hijos, los esquemas de impartición de clases, así como las evaluaciones, y los respaldos tecnológicos y de conectividad que necesitan en este modelo de alternancia. Así mismo, "adelantamos una encuesta de percepción entre docentes y estudiantes que nos ayuden a definir un plan de mejoramiento continuo en esta estrategia de enseñanza que seguramente irá más allá del COVID-19. Finalmente, diferentes estrategias de descuentos y financiación

se están ofreciendo a nuestros estudiantes de pregrado y postgrados para atender las necesidades financieras que ha impuesto esta nueva realidad social y económica del país".

De igual forma los estudiantes que se matriculen en este 2020-2 tendrán la licencia de Office que pueden utilizar en dispositivos en casa o móviles.

El Politécnico Grancolombiano ha establecido algunos apoyos financieros para facilitar que más colombianos puedan continuar con su carrera profesional, por ejemplo tiene un plan de alivios financieros con relación al valor de la matrícula, en la modalidad presencial o virtual, exoneración del pago de derechos de inscripción a los estudiantes nuevos de 2020-2, eliminación en el segundo semestre de 2020 de cargos asociados a matriculas extraordinarias, facilidades de financiación de la matricula a través de fintech aliadas, sin papeleos y con aprobación en segundos.

El Politécnico comprometido con las normas del ministerio de Educación va a flexibilizar las clases y todas las áreas comunes para lograr el distanciamiento social. Se pretende una distancia de entre 1,8 metros entre cada par de estudiantes y como consecuencia sólo se utilizará el 50% de la capacidad instalada.

El plan de estudios combinará materias presenciales y materias 100% virtuales en todos los campus.